

PROPUESTA DE RESOLUCION DE LA COMISIÓN DE SANIDAD, SALUD PÚBLICA Y CONSUMO DE LA FEDERACIÓN DE MUNICIPIOS DE MADRID A LA JUNTA DE GOBIERNO.

RESOLUCIÓN CONJUNTA PARTIDO SOCIALISTA Y RED DE MUNICIPIOS POR EL
CAMBIO:

VOTOS A FAVOR: 8 (7PSOE+1s)

VOTOS EN CONTRA: 5 PP

Desde la Comisión de Sanidad, Salud Pública y Consumo de la Federación de Municipios de Madrid, en nombre de los Ayuntamientos, con sus alcaldes y alcaldesas a la cabeza, manifestamos, nuestro profundo compromiso con la sanidad pública y con todas aquellas iniciativas relacionadas con la promoción y protección de la salud y el bienestar de los ciudadanos en concordancia con las competencias de las corporaciones locales. Especialmente todas aquellas relacionadas con la promoción de los planes municipales de salud, prevención del ruido, cuidado de la calidad del aire y el fomento de hábitos saludables entre la población, etc.

La salud es uno de los pilares básicos del Estado de Bienestar recogido en la Constitución Española y la administración sanitaria, en los diferentes niveles, debe garantizar que sus ciudadanos tengan acceso a los servicios sanitarios que necesiten. Con el fin de reforzarlo, fueron transferidos durante la pandemia una serie de fondos por parte del Gobierno de España a todas las comunidades autónomas.

Nuestro Sistema de Salud en la Comunidad de Madrid ya padecía una serie de carencias estructurales muy importantes, pero se ha visto notablemente resentido con la coyuntura de la crisis sanitaria por el Covid-19, produciéndose un importante colapso y deterioro vertiginoso de la Sanidad Pública Madrileña. La crisis provocada por el coronavirus nos ha puesto de manifiesto las deficiencias ya existentes a priori de nuestro sistema sanitario, que se han visto agravadas durante la pandemia.

Es por ello, que, ante estas circunstancias de crisis, manifestamos la necesidad de impulsar medidas e iniciativas encaminadas a promover la salud. Creemos que las Administraciones Públicas, además, debemos trabajar de manera coordinada, en colaboración con la ciudadanía, para buscar soluciones que permitan dar respuesta a las necesidades de la nueva realidad a la que nos enfrentamos. Consideramos vital hacernos eco en esta comisión de la propuesta de un Pacto por la Salud para la Comunidad de Madrid, un pacto entre grupos políticos, tanto político como social, que incluya a toda la ciudadanía y en defensa del Sistema Sanitario Público de nuestra región.

Debemos buscar, de forma urgente, un acuerdo que nos permita hacer políticas sanitarias serias y renunciar, de este modo, a hacer política con la salud. En la Comunidad de Madrid no podemos esperar más. Las propuestas más urgentes de este pacto incluyen:

- La reapertura de los SUAPs de toda la Comunidad de Madrid.
- La reapertura de todos los Consultorios Locales de la Comunidad de Madrid.

- Refuerzo inmediato de la Atención Primaria (recursos humanos, técnicos y materiales), con la garantía de cita en Atención Primaria en menos de 48 horas en todos los centros de salud de la Comunidad de Madrid.
- La garantía de realización de pruebas diagnósticas en menos de 21 días, tanto en los hospitales como en centros de especialidades de la región.
- La reducción de listas de espera quirúrgicas en los hospitales públicos, garantizando ser operado con una demora máxima de 3 meses tras las pruebas diagnósticas.
- La garantía de cita en Salud Mental en un tiempo máximo de 15 días.

Las grandes líneas de esta propuesta de Pacto por la Salud incluyen, además, un Plan General de Recapitalización del SERMAS, para que la Sanidad Pública Madrileña deje de estar infra financiada y sea dotada de los profesionales mínimos necesarios, así como un Plan de Optimización de Recursos que garantice un acceso ágil a la atención especializada y acorte los tiempos de espera para las pruebas diagnósticas o intervenciones pendientes de madrileñas y madrileños con importantes patologías No-COVID.

Este Pacto pretende, a su vez, corregir la precariedad, temporalidad y fragmentación en la contratación de los profesionales de la Sanidad, para frenar la fuga de talento y profesionales a otras CCAA o países.

Se pretende, además, poner en primera línea y como absoluta prioridad la Atención a la Salud Mental, junto con las políticas de Promoción de la Salud y prevención de la enfermedad y propone también un impulso decidido a la investigación científica, la innovación en materia sanitaria y la digitalización de la información.

Como complemento a este Pacto proponemos reforzar el concepto de Ciudades Saludables y proponer una serie de políticas municipales que movilicen todos los activos de salud disponibles, que tengan un marcado carácter social y que promuevan también entornos urbanos favorables a preservar una correcta salud mental y hábitos de vida saludables. Para ello, es indispensable la colaboración entre instituciones y la búsqueda de programas conjuntos que generen el mayor impacto posible en la población.

Por todo lo anterior, desde la Comisión de Sanidad, Salud Pública y Consumo de la Federación de Municipios de Madrid las siguientes consideraciones:

ACUERDO

1.- La adhesión de la FMM a la propuesta de Pacto por la Salud en la Comunidad de Madrid, en defensa del Sistema Sanitario Público y que garantice una atención sanitaria de calidad.

2.- Atender los grandes problemas sanitarios de nuestra región arriba mencionados de forma inminente: reapertura de los Servicio de Urgencias de Atención Primaria y la garantía de atención sanitaria y en salud mental, pruebas diagnósticas y atención quirúrgica en los tiempos expuestos.

3.- Dotar de la plantilla necesaria en todos los centros sanitarios de la comunidad, para poder cumplir estas garantías de atención mínima.

4.- Formular y dotar presupuestariamente un Plan de Infraestructuras sanitarias en nuestra región que evalúe la necesidad de ampliación, o de nuevos centros de salud en los municipios que más lo necesitan.

5.- Apostar de forma decidida por la promoción de la salud dotando de financiación regional a dichas políticas, en colaboración con las entidades locales en programas conjuntos y coordinados, buscando siempre el mayor impacto posible en la población.

6.- Agradecer, una vez más, el esfuerzo y la ingente dedicación que los profesionales sanitarios están mostrando en los distintos centros sanitarios de nuestra región, tanto en Atención Primaria como especializada.